
 
 

 

  

全校会礼「面倒くさいも悪くない」        令和４年2月9日(水) 
オミクロン株の猛威がすさまじく、思うように外出ができない日が続いています。そ

んな中、先日、スタジオジブリ作品の世界観を再現したテーマパーク「ジブリパーク」

が愛知県の愛・地球博記念公園に、今年の11月1日に開業する報道がありました。そこ

で今回は、アニメーション作家、そして映画監督の「宮崎駿監督」についての話です。 

宮崎駿監督と言えば、「となりのトトロ」「魔女の宅急便」「崖の上のポニョ」「千と千

尋の神隠し」そして、「もののけ姫」などのたくさんアニメを世の中に出し、私たちに

夢を与えてくれています。 

宮崎監督のアニメーションづくりは、一つの作品に２～３年を費やすそうです。約３

００人ものスタッフを動かしながら、１５００に及ぶカットを、ワンカット、ワンカッ

ト、仕上げて完成させていく、とても根気のいる仕事です。 

全てのカットのもとになっているのは、宮崎監督が自ら書き下ろす「絵コンテ」で

す。「絵コンテ」とは、キャラクターの動きやセリフ、背景などを細かいところまで書

き込んだ設計図のことです。この絵コンテを、宮崎監督はすべて自分で書くそうです。

絵コンテをもとに、大勢のアニメーターや優秀なスタッフが、キャラクターに動きを付

けたり、色を付けたりして、作品を作っていきます。宮崎監督は、アニメーターが描い

た絵の線を１本１本手直しして、自分が納得するまで妥協しません。もう、８０歳を過

ぎていますが、まさに体力勝負です。 

そんな宮崎駿監督ですが、四六時中、ぶつぶつ何かをつぶやいている口癖があるそう

です。何だと思いますか。それは、「面倒くさい」。作品を書いている間中、「あー、面

倒くさい、面倒くさい」と言っているそうです。皆さんの中にも、「面倒くさい」が口

癖になっている人はいませんか。私も、「面倒くさいな」と思うことがよくあります。 

「面倒くさい」という言葉は、あまり前向きな言葉ではない、ネガティブな言葉のよ

うな気がしますが、その「面倒くさい」を、しょっちゅう言っているそうです。 

そして、宮崎監督は、こんなことも言っています。 

「面倒くさいっていう自分の気持ちとの戦いなんだよ」 

「世の中の大事ことって、たいてい面倒くさいんだよ」と。 

「面倒くさい」というのは、自分の心のなかでの葛藤、モヤモヤです。「やらなきゃ

いけない」 「でもやりたくない」この感情の行ったり来たり。 

では、なぜ、宮崎監督は、「面倒くさいからやーめた」とならないのでしょうか。考

えてみてください。私は、「いい作品を作りたい、面倒くさくても創り上げたい。だか

ら決して逃げないぞ」という決意の表れが「面倒くさい」という言葉なのではないかと

思います。途中でやめたり、諦めたりしていたら、今まで作ってきたようなすばらしい

作品はできていませんよね。そこが、宮崎監督のすごいところだと思います。 

あなたにとって、面倒くさいことは何ですか。あなたにとって大事なことは、きっと

「面倒くさい仮面」をかぶってやってきます。その時、「面倒くさいから後回しにす
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る」「面倒くさいからやらない」のか、「面倒くさくてもがんばる」のか、あなたを試し

ているのかもしれません。 

逆に言えば「面倒くさい」と思った時は、大事なものが手に入るチャンスです。「面

倒くさい」ことに出会ったら、自分でよく考えてみてください。人から言われてやるの

ではなくて、自分で決めて、やるときはやるのです。大事なことは、たいてい面倒くさ

いものです。その面倒くさい気持ちに打ち勝った時こそ「あなたの成長タイム」です。 

今年度も残り１か月余りです。これからの皆さんの大きな成長を願って、「面倒くさい

も悪くない」という話をしました。 

 

磐周書き初めコンクール   

 特選  髙  守生  松井 竜生  鈴木 綺明来 大城 文   尾崎 翔啓 

 入選  中谷 円   藤見 碧   青木 千恋  鈴木 瑚々  大井 はなり 

     渥美 梨子  鈴木 太一朗 伊藤 優姫乃 白濱 陽希  時久 知己 

     大城 浩暉  大石 真太朗 髙岡 莉央  大井 俊輝 

第 47 回静岡県小・中学生の主張 入賞 藤見 稟   村松 咲季 

第 37回竜洋リバーサイドソフトテニス大会 個人戦第３位 鈴木 的射  村松 侑磨 

 

 感染対策を徹底して資源回収を実施しました。寒い中でしたが、ボラン

ティアで参加してくれた大変多くの生徒の協力により短時間で終えるこ

とができました。今回、収益金 150,518 円、奨励金 75,760 円、合計 259,280

円となりました｡集まった収益金等は本校の教育活動や部活動等で有効に活用させてい

ただきます。保護者の皆様、御協力、誠にありがとうございました。 

 

 静岡県ＰＴＡ連絡協議会、磐田市ユネスコ協会が主催する書き損じはがき回収活動に

参加しました。期間中１０３枚のはがきが集まりました。御協力をいただき、誠にあり

がとうございました。 

 

現在、令和４年度の教育活動の改善に向けて、令和３年度の取組について様々な

検討を重ねています。今回はその中から２つを紹介します。 

家庭での健康観察・欠席等連絡アプリの導入 

 家庭での健康観察・検温等の確実な実施、健康観察表の出し忘れ防止、朝の学級

担任による確実な生徒の体調確認と業務改善を図ります。 

昇降口開錠を８：００ 

 現在、感染対策として 7:50、7:55、8:00 の分散登校を実施しています。8:00 登

校でも、学校生活が円滑に始まることが確認できています。職員の超過勤務時間削

減も図ります。 

 保護者の皆様には御理解・御協力の程、よろしくお願いいたします。 

Ｅmail:toyooka-j@city-iwata.ed.jp  TEL：６２-２０８５ FAX：６２-５９６２     文責：原田 修（教頭） 

ＨＰでは省略させていただきます 

 

 


